
! 上海保龄球黄金联赛参赛人数渐增

本报记者 周国强 摄

———从梁文博“参赛赔钱”说开去
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! ! ! !上周日，上海保龄球黄金联赛第二季经
过 !"个小时的鏖战之后，决出了冠亚季军。
作为一项新赛事，能够办到超过全国锦标赛
的规模，也给保龄球这个慢慢冷却的项目，添
了一把火。
“全国锦标赛也就一百七八十人的规模，

我们这次来了将近 "##名选手。”组织者表示，
相比于几个月前的第一季比赛，第二季的参赛
人数多了不少。在比赛现场，记者遇到了保龄
球国手兼教练米忠礼，“像这样规模的比赛，全
国范围里并不多，听说还是靠私人老板出资，
确实很不容易。”在他看来，保龄球赛事要有吸
引力，除了奖金支持，赛事本身也要更为系统，
这样才能把人数众多的中老年爱好者拉进球
馆，甚至就此吸引更多的年轻人参与其中。
本次参赛选手中，不仅有国内球手，还有

来自日韩的保龄球爱好者。韩国的崔成奎今
年 $%岁，来中国工作已经 %年，“我是读大学
的时候开始打球的，当时保龄球在韩国很
火。”崔先生读大学二年级时，他被朋友带去
一家保龄球馆，“球把 !#个瓶子全部击倒的
声响，把我给迷住了。”
“在韩国，人们现在都喜欢打高尔夫球，

认为有一张高尔夫俱乐部的会员卡，就是身
份的象征。”其实，崔先生认为，打保龄球对身
心的锻炼一点也不亚于高尔夫，崔先生身材
保持得相当不错，这一切都有赖于 "#多年来
每周坚持打球，“年轻人也可以参与，不仅能
健身，还可以缓解工作压力。”崔先生建议。

本报记者 许明

! ! ! !本报讯 （记者 张建东）
陈耀烨天元再次接近世界冠
军。昨天，第九届春兰杯世界
职业围棋锦标赛决赛在济南
开战。在三番棋第一局较量
中，中国陈耀烨九段执白中盘
完胜韩国名将李世石九段，以
!比 #领先。
陈耀烨早在七年前就打进

了 &'杯决赛圈。但在与古力
进行的五番棋大战中以 "比 (

惜败，与世界冠军擦肩而过。
去年，陈耀烨又杀入了首届百
灵杯世界大赛的决赛圈。但陈
耀烨以 #比 (负于周睿羊。

近来陈耀烨状态颇佳。他
在同里战胜古灵益，达成“天
元五连霸”。尽管陈耀烨过去
与李世石交锋记录是 ! 比 $

落后，但陈耀烨以一盘“完胜”，
拉开了春兰杯决战的序幕。明
天，春兰杯第二局在济南继续进行，李世石九
段将背水一战。陈耀烨能否顶住“顽石”的攻
击，人们将拭目以待。

! ! ! !本报大连今日电 （记者 李元春）"#!(
辽宁全运会网球团体赛半决赛昨天结束，上
海女队力克解放军队杀入决赛，而上海男队
则在一场强强对话中，以总比分 !比 "不敌
上届冠军江苏队。
由于天气原因，昨天的比赛没有在大连

体育中心网球场举行，而是转移到大连国际
网球中心的室内场地。最终天津女队 "比 #

轻取四川队，上海女队 "比 !战胜解放军
队，其中女单王蔷 "比 #战胜鲁晶晶，女双
周弈妙)刘畅 "比 !战胜孙胜男)李晓钰；在

男子团体比赛中，北京队 "比 #拿下湖北
队，江苏队 "比 !战胜上海队。上海队先由
吴迪 "比 #拿下公茂鑫，随后张择 "比 #战
胜张之臻为江苏扳平比分，男双比赛中，吴
迪)王傲然以 !比 "不敌张择)曾少眩。

决赛于今天进行，上海女队将挑战拥
有彭帅、张帅、段莹莹、郑赛赛等名将的天
津队，后者几名队员国内等级分排名均在
前十，实力十分强大。江苏男队将与北京
队争夺冠军，上海男队将与湖北队争夺第
三名。

! ! ! !全运会网球团体赛 * 月 !# 日于大连
赛区开赛以来便风波不断。昨天下午，在湖
北队和北京队的男团半决赛中，有湖北队
员与负责赛场秩序的安保人员爆发冲突，
两名保安受伤被送往医院治疗。

昨天湖北队与北京队的第二场比赛过
程中，在场馆二层廊道里观赛的湖北队员
由于不满判罚而质疑裁判，结果与负责维
持秩序的安保人员发生言语冲突，双方继
而扭打到一起。事后一名参与冲突的湖北
队员表示，冲突是因为安保人员态度恶劣
且先动手，“只是因为我们人多，才把他们
打了。”不过场馆方面调出监控录像，显示
是湖北队员先动手，随后网球运动管理中
心竞赛部主任张东文组织了一个小型新
闻通气会，对媒体简单通报了这次冲突情
况。

在通气会上，张东文承认本届全运会
网球比赛暴露出诸多问题，比如这次临时
安排的室内场地建成已经十多年，连观众

席也没有预留，其他队员教练只能挤在二
层狭小廊道中观看比赛，廊道栏杆也没有
特别防护措施，存在危险性。一个月后的全
运会单项比赛还会在这里举行，张东文称
将会对场馆进行修补，增加观众席位，确保
赛事安全。

事实上，这已经不是湖北网球队本次
全运会第一次与安保人员发生冲突。在赛
事开打之初，湖北队员柏衍就在微博中有
爆料：“（比赛）只有保安，没有志愿者，最夸
张的是保安敢动手，碰我们球员。这要是巡
回赛，直接投诉到赛事取消。”不过随后，柏
衍自己又删除了这条微博。

值得一提的是，由于湖北队不满判罚，
比赛中还曾临时调换主裁判，对此张东文
表示：“主裁判的判罚没有错误，更换主裁
判是为了缓解矛盾，防止激化情绪。”张东
文称，有些地方队过于看重全运会成绩，所
以才会发生与裁判争执事件。

记者 李元春 !本报大连今日电"

! ! ! !不让观众进场观赛# 训练与比赛同场进

行$$全运会网球团体赛变成一场自娱自乐

的闹剧% 而昨天#选手与保安又上演全武行%

冲突双方缺乏冷静固然是矛盾原因#但

缺少精英裁判#场地未安装鹰眼#客观上也增

加了各队质疑判罚的可能%全国 !"名国际级

裁判#到全运会执法的#却不到十人% 兼职裁

判协调困难# 有档期的又被各类国际赛事分

流#最终分配到全运会的少得可怜%人工裁判

水平不够# 电子裁判能否辅助& 答案是否定

的%相应节俭办赛的提议#租金上万美元的鹰

眼根本不可能出现在全运赛场% 判罚争议多

了#球员火气大了%

四年一度的全运会算得上全国级别最高

的比赛了# 但比赛中暴露的种种问题却始终

透着股业余的味道%组织者的不用心不专业#

导致了全运式自娱自乐%赛场上的种种乱象#

无疑是对全运比赛的伤害#对体育的不尊重%

李元春
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! ! ! !都说，赔钱的买卖不能做。
职业选手参加比赛，为了成绩，为了生

计。赚积分，挣奖金，理所应当。"#!(年世界
斯诺克巡回赛宜兴公开赛，梁文博却是“赔了
夫人又折兵”。
“宜兴比赛被罚款了，没有出场费就不说

啥了，还罚款，原因没有参加一个活动，得了
"###元人民币，罚了 "-##元人民币，这是啥
呀？世台联。”梁文博前日在博客上如是吐槽。
宜兴赛，他止步第二轮，挣得奖金 "###元。但
缺席世台联的联谊活动，却被罚去 "-##元。再
加上此行自己承担的住宿费，梁文博亏大了。

梁文博的怨言不难理解。在世界范围内，
斯诺克的影响力正在日渐萎缩。赞助商缺失，

转播费下降，比赛奖金减少，一系列的问题都迫
使世台联不得不求新求变。为了发展，更为了
生存。所以，一年中中国有了六站积分排名赛。
赛程中又增加了多站世界斯诺克巡回锦标赛。
这些变革，从开始到现在，一直遭受诟病。但世
台联强制推行，他们坚定地相信这是推广斯诺
克，为球员们创造更多机会的长久之计。

联谊活动，也是世台联的“亲民算盘”。
“我认为梁文博受罚合情合理。”世台联主席
弗格森昨日在召开记者招待会时表明了自己
的态度，“对于选手们来说，他们不仅要参加
比赛，更要承担起发展这项运动的责任。他们
一定要去理解、尊重这些规则。当然如果有不
可抗拒的因素，我们也可以有商有量。但梁文
博就在宜兴，却没有来出席活动，这是不应该
的。”在本次比赛期间，主办方举办了球员见
面会。包括塞尔比在内的多位名将都欣然到

场，与球迷互动。
一项运动要发展，选手们，尤其是明星选

手们的推动大有作用。男女网坛，/01 和
20/风生水起，与他们的全球营销战略不无
关系。德约科维奇在 /01官网上传自己搞怪
的影音，莎拉波娃跳起街舞让球迷一饱眼福，
这些互动的效果相当显著。作为世界上挣钱
最多的运动员之一，他们同样无偿履行着推
广网球的责任。

自然，斯诺克的世界远不如网坛富足兴
旺。劳心劳力参加比赛，还倒贴了钱确实让人
如鲠在喉。梁文博不是第一个生怨的选手。肖
国栋、艾伦、甚至奥沙利文都炮轰过报酬过低，
规矩过多，球员甚至成了倒贴户的斯诺克现状。
但唇亡齿寒，既然仍干着这份事业，存着这份梦
想，是否就该与困境中的斯诺克守望相助？到
底，人在江湖，身不由己。 本报记者 华心怡

拿的奖金不够交罚款

! ! ! !本报讯（记者 张建东）下周一，首届中
信地产杯全国女子围棋甲级联赛将在北京开
战。在中国男子围甲联赛进入第 !-个年头的
时候，全国女子围甲联赛终于呼之欲出。上周
日，志在夺冠的上海北极绒女子围棋队在沪
成立。
上海北极绒女队由女子围棋世界冠军芮

乃伟九段、唐奕三段组成。世界冠军常昊九段
担任教练顾问。唐奕三段表示：“我们要竭尽
全力下好每盘棋，力争夺冠。”

全国女子围甲联赛下周开赛

上海队志在夺冠

给冷却的保龄球
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裁判少了 麻烦来了

全运会网球赛再爆冲突

湖北队球员打伤保安

全运会网球团体赛战罢半决赛

上海女队闯入决赛与天津争冠
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! 参加宜兴公开赛倒贴钱"梁文博很郁闷 图 !"


